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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）拉鋸長達3年的菲律賓馬尼拉人質慘劇，近日在中央及

港府積極斡旋下取得積極進展。在昨日立法會答問大會上，特首梁振英透露，當局已獲

菲律賓總統府的答覆，港菲政府官員快將會面，並強調特區政府對事件有部

署，中央也十分關注事件，未來會軟硬兼施達致目標，也會不失時機向中

央提報告及請求，「包括過去幾天有政黨發新聞稿要求政府採取制裁措

施，這個我都知道。可以做的，我們會放在部署裡面」，盡力為

港人討回公道。他呼籲港人一致對外，爭取菲律賓政府答應4

個訴求。答問大會特首

民建聯李慧 昨日在答問大會上提問時說，本
港快將與菲律賓政府展開一場相當艱難的談

判，民建聯認為如果菲方在短期內未為會面定出細
節，特區政府應實施第一階段制裁行動，包括呼籲
巿民罷買菲貨、限制菲律賓水果進口等，又要求特
首向全港巿民解釋對事件的部署及想法，及如何團
結港人一致對外，為談判創造最有利條件。

銘記討公道爭取4訴求

梁振英在回應時表示，「這件事發生3年後，我們
才可以爭取與菲律賓政府進行兩地政府間的商談，
而菲律賓政府3年來立場是相當明確⋯⋯我上任後會
見了死難者家屬及傷者，我應承他們，我銘記於
心，我要為他們討回公道，爭取菲律賓政府答應他
們提出的4個訴求：賠償、道歉、懲處和保證以後不
再犯」。
他續說，自己早前在印尼峇里出席亞太經合組織

會議時，首個工作目標就是爭取菲律賓總統阿基諾
三世同意作正式會面，第二就是要爭取他同意兩地
政府官員就人質事件正式展開商談，並獲阿基諾三
世同意。他返港後，即與保安局局長及其他同事開
會討論，及向中央匯報會面結果及想法，中央同意
及支持特區下一輪部署，「在中央同意後，我們發
電郵予菲律賓總統府正式落實在峇里達成的協議，
雙方政府正式派出官員商談」。

菲已回覆 短期內開會

梁振英透露，特區政府已經取得菲律賓總統府答
覆，兩地政府官員很快就人質事件作第一次的商

談，待取得階段性成果後會向全社會報告，並會與
死難者家屬及傷者保持緊密溝通及聯繫，「我們不
能在每一次會面後就向社會報告該次會面的內容」。

制裁建議 可行納考慮

展望下一階段工作，梁振英引述自己昨晨接獲一
封由他過去任職大學校董會主席的校董同事發出電
郵說，這是一次很好的機會讓港人團結起來，讓港
人一致對外，為港人討回公道，「我非常同意他的
說法。社會上包括立法會議員，包括過去幾天有政
黨發新聞稿要求政府採取制裁措施，這個我都知
道。可以做的，我們會放在部署裡面，但不會公開
部署內容」。

適時向中央報告提請求

被問到會否爭取將制裁菲方行動伸延至國家層面
以增加談判條件，他回應時直言，中央政府十分關
心事件，當他請中央關注死難者家屬及傷者提出訴
求，國家主席習近平在現場已經責成有關部門跟進
這件事，而在習近平即將要到機場乘飛機返北京
時，也主動問他與菲律賓總統會面的進展，他則向
習近平報告，雙方同意互派官員繼續談判，取得
「少少進展」，國務院總理李克強及外交部發言人也
分別在文萊及北京發表講話，「這說明國家領導人
十分關心，親自關心這件事」。
梁振英說：「（我）回到香港後亦向中央做了報

告，下去的部署肯定有相當多部分需要國家繼續支持
及配合，所以我會不失時機地向中央提報告，以及有
需要的時候向中央提請求。」

與菲談判有部署特
首 軟硬兼施獲中央力挺 籲一致對外創有利條件

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）反對派昨日繼續在
無謂問題上糾纏。繼早前質疑發展局局長持有英屬
處女島（BVI）公司是「刻意隱瞞公司資料」後，社
民連「長毛」梁國雄昨日轉而狙擊特首梁振英，聲
稱梁振英在BVI持有公司是「帶頭逃稅」。梁振英反
駁，指倘有人認為持有BVI公司和其他離岸公司，就
是「等於逃稅」，「這是有違基本的商業常識」。

遭諷「違基本商業常識」

梁振英在回應梁國雄的挑釁時說，自己過去看過
不少公職人員的利益申報，包括上屆和本屆立法會
議員，發現不少議員都擁有BVI公司或者其他離岸公
司，強調已經就所有的任何公司股份，根據要求作
出完全公開的申報，並在制度沒有要求的情況下，
還主動額外把有關公司交予託管人。
梁國雄聞言不服，要求梁振英公開BVI公司的業務

詳情，又聲稱應找前終審法院首席法官、「防止及
處理潛在利益衝突獨立委員會」主席李國能「睇一

睇」。梁振
英強調，申
報制度不但
沒有要求公
職人員公布
自己離岸公
司的業務詳
情，也沒有
要求公布非
離岸公司，
包括本地公
司的業務詳
情，又指出政府正逐步落實「防止及處理潛在利益
衝突獨立委員會」的建議。
梁國雄不滿答覆，然後使出「指定動作」，包括大

聲叫囂並走出座位，試圖將道具「黑箱」擲向梁振
英，被立法會保安攔阻，最終被主席曾鈺成逐出議
事廳。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）政府日前公布
新免費電視牌照結果，其中香港電視不獲發
牌，惹來反對派反指「黑箱作業」，有反對派立
法會議員昨日在答問大會上，引述《明報》昨
日報道稱，行政會議在討論發牌時，大部分成
員都支持發牌予港視，要求當局「交代」。特首
梁振英回應說，鑑於之前無 電視提出司法覆
核，政府前日亦接獲與今次決定有關的司法覆
核申請，由於法律訴訟已經開展，政府不適宜
作進一步的評論，更不可能公開行會的討論內
容；再者討論內容及決定理據，涉及牌照申請
者敏感的商業資料，甚至商業秘密，隨便公開
亦可能會引起法律爭議。
在昨日答問大會上，民主黨單仲偕聲稱，多

個民調顯示，市民大眾期望政府全發3個牌照，
惟政府一意孤行，要求特首交代行會作過的相
關決定。公民黨郭榮鏗則引述《明報》昨日報
道稱，根據《基本法》第五十六條第三款，行
政長官如不採納行會多數成員的意見，應將具
體理由記錄在案，「我現在清楚地問你，當日
行政會議就電視發牌的決定上，是否大部分的
行政會議成員都認為不應該發牌予香港電視？
是抑或不是？」

發牌須依法律程序制度

梁振英在回應時指出，政府是次多發兩個免
費電視牌照，對本港整體社會及廣大市民有重
要影響，因此政府對適度引入競爭及符合本港
整體利益的大前提下，如何嚴格依據有關法
律、政策及程序處理這3個申請，是極之慎重，
「除了維護這個程序公義，我們要根據制度來辦
事。考慮因素包括《廣播條例》的法定要求，
有現行廣播政策及廣管局，即現在通訊局發出
的《本地免費電視節目服務牌照申請指南》內
列載評核準則。」
他強調，政府考慮的是多因素並非單因素，

「我們考慮3個免費電視牌照申請的內容和資

料，有管理局呈交的建議和資料，有顧問報告
的觀點和資料，就收到這些申請者所呈交的文
件申述和回應及公眾的相關意見，有相關的最
新發展，所有和公眾利益有關的因素，包括香
港免費電視市場的可持續經營能力，即是批出
這些新的、額外的免費電視牌照對香港廣播事
業可能造成的影響」。

考慮所有公眾利益因素

梁振英指出，政府明白社會對港視未能成功
申請牌照有相當大反應，亦有意見要求政府公
開未能夠成功獲得原則上批准的理由，但當局
不適宜對申請結果的理據及背後詳情公開評
論，「考慮到除了無 電視提出的司法覆核
外，政府昨日亦收到相關的、就今次這個原則
上批准的決定的相關司法覆核申請，由於法律
訴訟已經開展，特區政府更加不適宜在這方面
作進一步的評論」。

公開商業秘密恐惹爭議

他續說，這次牌照申請決定制度上，需要行
會作決定，而一直以來行會討論內容不能公
開，否則會影響到行會機制及良好運作；此
外，討論內容及決定理據，涉及3個牌照申請者
敏感的商業資料，甚至商業秘密，如果隨便公
開可能對3個申請者造成損害，也可能會引起法
律爭議。
梁振英直言，《基本法》與行會運作方式，

長期以來，1997後的行會及1997前的行政局，
其會議均屬保密，「這件事或者任何其他行政
會議討論的內容和結果，我都不能夠按郭榮鏗
議員剛才提問的要求回答⋯⋯在1997年前、
1997年後，在任何一件事上，都不會有行政長
官或總督去回答，有任何需要根據《基本法》
規定的做法，當那種情況、如果那種情況出現
的時候，我一定會根據《基本法》來做」。
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香港文匯報訊（記者 文森）特首會同行政
會議於日前宣布，向兩個申請者發出免費電
視牌照，王維基投資的香港電視則不獲發
牌。權威消息人士透露，考慮發牌的因素包
括經驗、往績和綜合能力，而有稱今次決定
是因為支持某電視台更屬無稽之談。有關人
士亦稱，行會大部分成員和3名司長均支持發
出兩個新牌照的決定，又指發牌數量多亦不
等於好。
特首會同行政會議日前宣布，發出兩個免費

電視牌照予有線的奇妙電視和電盈的香港電視
娛樂。《明報》昨日引述「消息人士」稱，政
府3名司長，以及具公務員背景的非官守成員羅
范椒芬和葉劉淑儀，均支持發出3個免費電視牌

照，張志剛等則傾向發出兩個牌照。
據權威消息人士向本報透露，報道所提及的

報道內容錯誤，行會大部分成員與3名司長均支
持發出2個新免費電視牌照的決定，有關報道中
引述個別人士的立場並非事實。行會內部認
為，並非發牌數量多就等於好，而在考慮發牌
的因素包括經驗、往績和綜合能力，並非代表
劇集拍得好就等於綜合能力高。

支持某台屬無稽之談

就有傳媒稱行會是為了支持亞視而只發出兩
個牌照，全屬無稽之談，強調市場力量實不可
擋，政府不可能藉今次發牌決定，支持或不支
持某機構。

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）特首梁振英早前與
菲律賓總統阿基諾三世會面，雙方同意派遣高層官員
討論馬尼拉人質慘劇，是3年來首次取得的實質進
展。在昨日立法會答問大會上，「人民力量」陳偉業
「慷慨陳詞」，稱梁振英在與阿基諾三世會面時受到不
對等安排「令香港尊嚴掃地」，更辱罵梁振英「狗
樣」。梁振英坦言，「在其他的議題上，我或者不會
忍陳偉業議員，但在為菲律賓人質事件中死難者和傷
者討回公道這個問題上，我忍陳偉業議員」。
梁振英昨日在答問大會上談到人質事件時，呼籲

大家槍口對外，「我會以身作則，在處理事件時不
會批評或回應、甚至乎反唇相稽一些針對我本人的
言論，因為我的工作只有一個目標，這個目標就是
為香港人討回公道，爭取達到（道歉、賠償等）那4
個目標」。
不過，陳偉業其後在提問時，就聲稱特首「無能

無恥」，在英、美、法、澳、紐欺負港人後，「現在
連菲律賓也欺負香港」，事件「令到香港尊嚴掃
地」，要求對方「『的』起心肝、挺起胸膛還香港人
的尊嚴」，經濟制裁菲律賓。

踢爆陳偉業「忽然激昂」

梁振英在回應時指出，在這個問題上，大家應該團
結、要一致對外，「我在這個問題上我不會反駁，在
我們710萬人當中對我的一些無理的批評及指控」，但
直言自己在處理是次事件時看了不少文件，包括立法
會議員3年來的發言紀錄，「過去3年，我在紀錄當中
看不到陳偉業議員剛才那種慷慨激昂的發言，但是在
我拿起這件事去做，而取得有階段性進展的情況下，
陳偉業議員剛才這番發言是否公道，自在人心」。

此時，陳偉業即時發難，聲稱自己這麼憤怒，是
因為「見（到）你的『狗』樣」。民建聯黃定光即時
向主席曾鈺成提出嚴重抗議，批評陳偉業人身侮
辱。民建聯黨團召集人葉國謙也認為陳偉業言論有
冒犯性，要求主席裁決。

議員齊轟陳冒犯言論

曾鈺成其後提醒陳偉業不要再發表類似言論，但
陳繼續發言時就再侮辱特首「狗　」，工聯會王國
興即時要求曾鈺成執行議事規則，要求發表侮辱性
言論者收回言論，維護香港市民、香港人和香港立
法會的尊嚴。

曾鈺成：浪費公眾時間

曾鈺成坦言，「我相信在看直播的議員、在看直
播的公眾人士、我們的市民，都希望聽到議員的提
問及行政長官的回應，是能夠解決到他們最關注的
一些問題，而不是聽我們議員在這裡互相去辱罵」，
並解釋自己倘與陳偉業等爭論，只進一步浪費公眾
的時間。
梁振英隨後指出，任何立法機關的議員發出類似

的言論，在任何社會向任何的社會首長來說，都是
有冒犯性的，「在其他的議題上，我或者不會忍陳
偉業議員，但在為菲律賓人質事件中死難者和傷者
討回公道這個問題上，我忍陳偉業議員」，又概述了
當局有策略和部署跟進事件，但不會公開有關的策
略和部署，「因為陳偉業議員應該知道對方、菲律
賓政府在香港的總領事館，他們是會看電視的」。
此時，陳偉業及其黨友陳志全在坐位上高聲呼

叫，曾鈺成將兩人逐離會議廳。

三司行會多人挺發兩牌

為港人討公道 忍反對派辱罵
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：

長毛屈「帶頭逃稅」獻醜
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